

INFORME DE MISIÓN OFICIAL A SANTIAGO, CHILE

Del 26 al 28 de septiembre de 2016

La Autoridad Nacional de Transparencia y Acceso a la Información (ANTAI) participó del Taller Regional sobre Planes de Acción de Datos Abiertos de Gobierno (DAG) para el Desarrollo Sostenible, celebrado del 26 al 28 de septiembre de 2016 en Santiago, Chile, a través de la Lcda. Aída I. Martínez Mórtola, Asesora Legal de la Oficina de Cooperación Técnica Internacional.

Este taller fue organizado por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) en el marco del proyecto “Fortalecimiento de las capacidades de los países en desarrollo para proporcionar acceso a la información para el desarrollo sostenible a través de los Datos Abiertos de Gobierno”, implementado por la División de Administración Pública y Gestión del Desarrollo (DPADM, por sus siglas en inglés) del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales de las Naciones Unidas (UNDESA, por sus siglas en inglés).

La República de Panamá fue seleccionada por UNDESA como uno de los países en América Latina para implementar el proyecto de Datos Abiertos de Gobierno (DAG), el cual lidera la ANTAI en cooperación con la Autoridad Nacional para la Innovación Gubernamental (AIG).

El taller estuvo dirigido a promover el intercambio de información sobre las Estrategias Nacionales en Datos Abiertos de Gobierno y Planes Nacionales de Acción en apoyo del acceso a la información para el desarrollo sostenible. Mediante este intercambio de experiencias y lecciones aprendidas por los países seleccionados de la región, los participantes mejoraron sus capacidades de desarrollar un Plan de Acción de Datos Abiertos de Gobierno, incluyendo los bloques de construcción requeridos para la exitosa implementación de los DAG.

Al mismo tiempo, se abordaron las necesidades de datos en áreas que son relevantes para el logro de los objetivos de desarrollo acordados internacionalmente, incluidos los objetivos de desarrollo sostenible (ODS). Se discutió la visión y estrategia para los Datos Abiertos de Gobierno (DAG), la apertura de los mismos como un elemento clave del Plan de Acción de DAG en Panamá, a cargo de la Autoridad Nacional para la innovación Gubernamental, y el uso de estos.

La República de Panamá expuso sobre el monitoreo y evaluación de los Datos Abiertos de Gobierno (DAG) en su Plan de Acción Nacional. Incluyó acciones y compromisos para una implementación inclusiva del plan de acción de DAG mediante múltiples partes interesadas, mecanismos de monitoreo y evaluación de compromisos asociados a la

1630


apertura y reuso de datos abiertos (contenidos en el plan de acción de Panamá), mecanismos de evaluación del impacto, fortalecimiento de la comunidad, y e identificación de acciones futuras y las justificaciones que están detrás de la definición que se haya hecho en los puntos antes mencionados.

Por último, se brindó el espacio para revisar las estrategias de los Datos Abiertos de Gobierno y las metas/compromisos establecidos en los Planes de Acción de la República de Panamá y Uruguay, en colaboración con pares y expertos regionales, quienes presentaron sus comentarios y recomendaciones.

1630
CJ